

文藝春秋6月号

一広 告一

KIT
キャンパス
レポート

文・杉村裕之



田村 善伸 (たむら よしのぶ)
金沢工業大学大学院工学研究科
機械工学専攻
博士前期課程 4年
石川県立野々市明倫高等学校出身

チエアスキー・シミュレータ 臨場感をVR技術で探究。

KITのクラスター研究室であるVR型シミュレータの開発は二〇一九年にスタートし、現在、田村さんら三人が手がける実機で四代目となる。ロボティクス学科で学んだ田村さんがシミュレータのソフト開発とシステム構築を、機械工学科出身の同期が構造設計と機体製作を

主に下肢に障害のある人たちが、座席に固定したスキーで滑るチエアスキー。上級者だと、スピードは百キロを超える。そして、風を切り、雪煙を上げて滑走する躍动感に、VR型シミュレータでどこまで迫れるか。田村さんの探究が始まって一年が過ぎた。

その舞台は、専門分野を超えて学際的なチームをつくり、問題解決の実践とイノベーションに挑む

今年二月開いたクラスター研究室の成果報告会では、実機に試乗した日本チエアスキー協会役員から高い評価を得た。それは滑走を擬似体験できるよう、座席下部に取りつけた大きな曲げパイプで機体を左右に傾ける構造や、アウトガードと呼ばれる器具を両腕に装着して操作するという、新しい発想で実現したリアルさへの驚きでもあった。

それだけではない。ヘッドセットで使うアプリケーションも進化した。風切り音や滑走音に、ターン時のカービング音が加わった。また、青空や夕焼け空、夜空など時間帯の選択のほか、スキー板の先端に雪が舞う視覚効果も追加したこ

とで、さらに臨場感が増した。

指導にあたる鈴木亮教授は、

「各自が得意分野を活かし、互いの経験に基づいてアドバイスし、自身の経験を検討していく。」

今年二月開いたクラスター研究室の成果報告会では、実機に試乗した日本チエアスキー協会役員から高い評価を得た。それは滑走を擬似体験できるよう、座席下部に取りつけた大きな曲げパイプで機体を左右に傾ける構造や、アウトガードと呼ばれる器具を両腕に装着して操作するという、新しい発想で実現したリアルさへの驚きでもあった。

それだけではない。ヘッドセットで使うアプリケーションも進化した。風切り音や滑走音に、ターン時のカービング音が加わった。また、青空や夕焼け空、夜空など時間帯の選択のほか、スキー板の先端に雪が舞う視覚効果も追加したこ

金沢工業大学
石川県野々市市扇ヶ丘七一
電話番号(0761)48-1100